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VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL
CONSIGLIO COMUNALE N. 62

OGGETTO: APPROVAZIONE NOTA DI AGGIORNAMENTO AL DOCUMENTO UNICO DI
PROGRAMMAZIONE (DUP) 2025-2027

L’anno duemilaventiquattro, giorno VENTISETTE del mese di DICEMBRE alle ore
18:45, nella sala delle adunanze consiliari, premesse le formalità di legge, si è riunito in sessione
ORDINARIA seduta PUBBLICA di PRIMA convocazione il Consiglio comunale, nelle persone dei
Signori:

DALLA VALENTINA
GIANFRANCO

Presente MAZZI ALESSANDRA Presente

CARCERERI GIUSEPPE Presente Amali Mirco Presente
MIOTTO ANDREA Presente BUSATTA CORRADO Presente
MONTAGANO ILARIA Presente Mazzi Gianluigi Presente
CORDIOLI ENRICO Assente DAL FORNO ANTONELLA Presente
MANARA NICOLA Presente Leoni Mattia Presente
PESCE EDGARDO Presente VANTINI LUCA Assente
GIRELLI MIRKO Presente MAZZOLA CARLO ANTONIO Assente
CERIANI LUCA Presente

Presenti n. 14, Assenti n. 3

Sono inoltre presenti/assenti gli Assessori:

CIMICHELLA MONIA Presente
BELLOTTI PAOLO Presente
MERZI ROBERTO Presente
VICENTINI ORIETTA Presente
MOLETTA VIRGINIO Presente

Partecipa all’adunanza il SEGRETARIO GENERALE VOTANO ELEONORA

Constatato legale il numero degli intervenuti, il/la PRESIDENTE PESCE EDGARDO,
assunta la presidenza, dichiara aperta la seduta ed invita il Consiglio a discutere e deliberare
sull’oggetto sopra indicato
.



COMUNE DI SONA
Provincia di Verona – Regione del Veneto

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Deliberazione Consiglio comunale n. 62 del 27-12-2024
Pag. 2 di 14

SETTORE:
SERVIZIO:FINANZIARIO

PROPOSTA N. 85 DEL 12-12-24 DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE AD OGGETTO:
APPROVAZIONE NOTA DI AGGIORNAMENTO AL DOCUMENTO UNICO DI
PROGRAMMAZIONE (DUP) 2025-2027

IL SINDACO

Premesso che:

 il decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, coordinato con il decreto legislativo 10 agosto
2014, n. 126, ha aggiornato il testo unico delle leggi sull’ordinamento degli enti locali ed ha
introdotto il Documento unico di programmazione;

 il DUP è lo strumento che permette l’attività di guida strategica ed operativa degli enti locali,
consente di fronteggiare in modo permanente, sistemico e unitario le discontinuità
ambientali e organizzative e costituisce, nel rispetto del principio del coordinamento e
coerenza dei documenti di bilancio, il presupposto necessario di tutti gli altri documenti di
programmazione;

 l’art.170 c.1, del D.Lgs. 267/2000 fissa al 31 luglio il termine per la presentazione, da parte
della Giunta Comunale, del documento Unico di Programmazione al Consiglio Comunale
per le conseguenti deliberazioni;

 con la delibera di Consiglio Comunale n. 38 del 26.07.2024 è stato presentato al Consiglio
Comunale il Documento Unico di Programmazione 2025-2027 assegnando ai Consiglieri il
termine di venti giorni per presentare eventuali richieste di integrazione e/o modifiche al
documento stesso;

 entro il termine di venti giorni dalla presentazione in Consiglio Comunale del D.U.P. 2025-
2027 non sono pervenute da parte dei consiglieri richieste di integrazioni e/o modifiche;

 con deliberazione di Consiglio Comunale n. 55 del 04.11.2024 è stato approvato il
Documento Unico di Programmazione 2025-2027;

 l’art. 170 comma 1, inoltre dispone che entro il 15 novembre di ciascun anno, con lo schema
di delibera del bilancio di previsione finanziario, la Giunta presenta al Consiglio la nota di
aggiornamento del Documento unico di programmazione, e dato atto che tale termine
debba intendersi ordinatorio, come ampiamente chiarito dall’ANCI;

Dato atto in particolare che il nuovo principio, al punto 8.2, prevede ora che nel DUP devono
essere inseriti tutti quegli ulteriori strumenti di programmazione relativi all’attività istituzionale
dell’ente di cui il legislatore, prevede la redazione ed approvazione. Tali documenti sono approvati
con il DUP, senza necessità di ulteriori deliberazioni;

Dato atto che pertanto nel DUP sono stati inseriti i seguenti strumenti di programmazione:
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 il programma triennale dei lavori pubblici 2025/2027 ed elenco annuale dei lavori da
realizzarsi nell'anno 2025 presentato e sottoscritto dal Responsabile del Servizio lavori
pubblici, ai sensi dell'art. 37 del D.Lgs 36/2023;

 programma triennale di forniture e servizi, di cui all’art. 37 del D.Lgs. n. 36/2023;
 piano delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari, di cui all’art. 58, comma 1, del D.L. 25

giugno 2008, n. 112. convertito con modificazioni dalla L. 6 agosto 2008, n. 133;

Preso atto, inoltre, che la programmazione del fabbisogno di personale prevista dall’art. 39,
comma 1 della Legge 449/1997 e dall’art. 6 del D. Lgs. 165/2001 verrà inserita nel PIAO ai sensi
dell’art. 6 del D.L. 80/2021 convertito, con modificazioni, nella L. n.113/2021 e dell’art.1 del DPR
81/2022 da approvare dalla Giunta Comunale entro 30 giorni dall’approvazione del Bilancio di
Previsione 2025-2027 e pertanto nella nota di aggiornamento del Dup 2025- 2027 vengono
individuati gli indirizzi generali inerenti alla politica assunzionale dell’Ente che verrà
successivamente declinata ed articolata nell’apposita sezione del PIAO 2025-2027;

Visto, lo schema di nota di aggiornamento al Documento Unico di Programmazione 2025-2027,
predisposta dal Servizio finanziario sulla base delle informazioni fornite dai vari settori comunali,
in relazione alle linee programmatiche di mandato ed agli indirizzi programmatori vigenti forniti
dall’Amministrazione Comunale, approvato con deliberazione di Giunta Comunale n. 119 del
28.11.2024;

Verificata la necessità di provvedere all’approvazione della nota di aggiornamento al Documento
Unico di Programmazione per gli esercizi 2025-2027;

Richiamato inoltre l’art. 1 c. 8 della L. 190/2012 avente per oggetto disposizioni per la prevenzione
e la repressione della corruzione e dell’illegalità nella pubblica amministrazione;

Considerato che lo schema di nota di aggiornamento al DUP si configura come lo schema del DUP
definitivo; pertanto è predisposto secondo i principi previsti dall’allegato n. 4/1 al DLgs 118/2011;

Preso atto del parere del Collegio dei Revisori dei Conti, incluso nella relazione al Bilancio di
Previsione 2025-2027, rilasciato in data 04.12.2024;

Visti:
 il D.Lgs. n. 267 del 18.08.2000;
 il D.Lgs. n. 118 del 23.06.2011;
 il Regolamento di contabilità;

P R O P O N E

1) Di prendere atto di quanto esposto nelle premesse, che qui si intendono integralmente,
formalmente e sostanzialmente richiamate;

2) Di approvare il DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE 2025-2027 aggiornato,
unitamente allo schema di bilancio di previsione, al Consiglio Comunale per le conseguenti
deliberazioni;
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3) Di dare atto che nel DUP sono contenuti tutti i seguenti documenti programmatori richiesti dalla
normativa, che pertanto con l’approvazione del presente documento, si considerano approvati:

 il programma triennale dei lavori pubblici 2025/2027 ed elenco annuale dei lavori da
realizzarsi nell'anno 2025 presentato e sottoscritto dal Responsabile del Servizio lavori
pubblici, ai sensi dell'art. 37 del D.Lgs 36/2023;

 programma triennale di forniture e servizi, di cui all’art. 37 del D.Lgs. n. 36/2023;
 piano delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari, di cui all’art. 58, comma 1, del D.L. 25

giugno 2008, n. 112. convertito con modificazioni dalla L. 6 agosto 2008, n. 133;

4) Di dare atto che la programmazione del fabbisogno di personale prevista dall’art. 39, comma 1
della Legge 449/1997 e dall’art. 6 del D. Lgs. 165/2001 verrà inserita nel PIAO ai sensi dell’art.
6 del D.L. 80/2021 convertito, con modificazioni, nella L. n.113/2021 e dell’ art.1 del DPR
81/2022 da approvare dalla Giunta Comunale entro 30 giorni dal termine di approvazione del
Bilancio di Previsione 2025-2027 e pertanto nella nota di aggiornamento del Dup 2025- 2027
vengono individuati gli indirizzi generali inerenti alla politica assunzionale dell’Ente che verrà
successivamente declinata ed articolata nell’apposita sezione del PIAO 2025-2027;

5) Di approvare il programma degli incarichi di collaborazione autonoma inserito all’interno del
DUP e di disporre, quale limite massimo di spesa annua ai sensi dell’art.46 c.3 della
D.L.112/2008, l’1% dell’importo iscritto in bilancio del titolo I - SPESA CORRENTE;

6) Di dichiarare il presente provvedimento, ai sensi dell’art. 134, 4° comma, del D.lgs. 267/2000,
immediatamente eseguibile, in quanto atto propedeutico all’approvazione del bilancio di
previsione 2025-2027.
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Proposta di delibera del CONSIGLIO COMUNALE n. 85 del 12-12-24 ad oggetto:

APPROVAZIONE NOTA DI AGGIORNAMENTO AL DOCUMENTO UNICO DI
PROGRAMMAZIONE (DUP) 2025-2027

PARERI RESI AI SENSI DELL’ART. 49 DEL D.Lgs. 18.8.2000, n. 267

PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: FAVOREVOLE

SONA, 17-12-2024 IL RESPONSABILE DEL SETTORE

F.to VENTURA SIMONETTA
Firma apposta digitalmente sul documento originale

ai sensi del d.lgs 82/2005 e s.m.i.

______________________________________________________________________

PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: FAVOREVOLE

SONA, 17-12-2024 IL RESPONSABILE DEL SETTORE

f.to VENTURA SIMONETTA
Firma apposta digitalmente sul documento originale

ai sensi del d.lgs 82/2005 e s.m.i.

_____________________________________________________________________________________________
Atto prodotto da sistema informativo automatizzato
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PRESIDENTE PESCE EDGARDO (Lega Liga Veneta Salvini-Forza Italia Berlusconi per Sona)
Punto n. 6. Espone il Sindaco.

* * *

Alle ore 19,54 esce dall’aula il Consigliere LEONI MATTIA portando a 13 il numero dei presenti

* * *

SINDACO DALLA VALENTINA GIANFRANCO (Viviamo Sona Dalla Valentina Sindaco-Lega Liga
Veneta Salvini-Forza Italia Berlusconi per Sona-Insieme per Sona Dalla Valentina Sindaco – Direzione
Sona Monia Cimichella Sindaco – Lista civica Monia Cimichella Sindaco)
Come dice l’oggetto della proposta, si tratta dell’aggiornamento di quello che è il documento unico di
programmazione. È già stato presentato con delibera n. 38, il 26 luglio 2024, è stato poi approvato il 4
novembre 2024. Ora, con questa delibera andiamo ad approvare alcune modifiche, ad aggiornare con
alcune modifiche quello che è il nostro DUP.
Mi piace sottolineare o perlomeno sottolineo alcuni aspetti contenuti, giusto per non mettermi qua a leggerlo
tutto. Abbiamo come obiettivo quello di definire una convenzione con l’associazione che possa garantire un
servizio di protezione civile nel territorio comunale, formando e potenziando allo stesso tempo gli organici
della squadra. Questo perché nei prossimi mesi andremo proprio a fare una convenzione specifica col
servizio di protezione civile comunale.
Sulla Casa di Alice è nostra intenzione cominciare a portare avanti uno studio per la riqualificazione
dell’intero complesso immobiliare, teso al recupero a stralci dell’intero sito, ovvero ci metteremo lì,
cominceremo a studiare l’area della Casa di Alice, decideremo insieme cosa fare di quel sito e un pezzettino
alla volta cominceremo a ragionare su come intervenire.
Vedo sempre qui, e lo ricordo, che prosegue l’iter per i lavori di messa in sicurezza, valorizzazione del
palazzo storico in Corte Fedrigo, che ha un quadro economico di 1,7 milioni, di cui 1.166.000 finanziati con
fondi PNRR.
Poi, nel corso del 2025, realizzazione dei lavori di efficientamento energetico della scuola secondaria Virgilio
di Sona, con un quadro economico complessivo di 640.000 euro. Questo è un progetto di cui abbiamo
appena approvato il progetto esecutivo, quindi andremo ad affidare i lavori, trattasi di lavori di
efficientamento energetico della scuola, un importo lavori di 360.000 euro circa, che sono prevalentemente il
rifacimento della copertura, quindi con l’isolamento della parte del tetto, una cappa di protezione, una cappa
cementizia di protezione, una guaina, e al di sopra dei pannelli fotovoltaici in modo da rendere
autosufficiente l’edificio. Di questo poi ci sarà un finanziamento, un cofinanziamento col Conto energia che
stiamo portando avanti, che dovrebbe essere superiore al 50 per cento.
Ho detto 360.000, quadro economico completo 640.000 euro. Mi fa sempre pensare il fatto che, a fronte di
un importo lavori di 350/360.000 euro, un quadro economico completo, quindi con gli imprevisti, con l’Iva,
con le spese di progettazione e quant’altro, arrivi a 640.000 euro, che non è il doppio, ma poco manca.
I lavori per la realizzazione di impianti e opere murarie per la cucina presso la scuola primaria Pellico, di via
Carducci. La scuola nuova, la Pellico 2, con un quadro economico di 182.000 euro finanziati col PNRR.
Evidenzio anche che proseguono i lavori per la messa in sicurezza da un punto di vista sismico della pieve di
Santa Giustina a Palazzolo, con un quadro economico di 500.000 euro, e quelle di San Salvatore, con un
quadro economico di 320.000 euro.
Per quanto riguarda invece il capitolo Turismo, l’organizzazione e realizzazione della comunicazione, questo
ve lo evidenzio perché abbiamo già fatto e pensavamo in realtà anche di riuscire a fare l’affidamento entro
l’anno, ma lo rimanderemo solo di qualche settimana, quello che riguarda la sostituzione dei tabelloni
informativi che sono presenti nei nostri paesi, con degli altri tabelloni di nuova generazione, tabelloni e led
indicativamente delle dimensioni di 1,40 metri per 2,50, sui quali potranno essere riportate tutte le
informazioni di tipo turistico, ma anche di tipo associativo e anche informazioni generali per quanto riguarda
il comune di Sona. Riteniamo che gli attuali pannelli siano assolutamente obsoleti e da sostituire, oltre che
diventa anche difficile intervenire, perché credo che non esista più la ditta che li ha realizzati una ventina
d’anni fa.
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Per quanto riguarda l’aspetto urbanistica e assetto del territorio, un pochino l’ho evidenziato prima, lo rimarco
ora, stiamo procedendo con l’approvazione del Piano degli interventi. Ricordo questo, perché con questo
Piano degli interventi andremo a togliere molta pianificazione legata al vecchio Piano regolatore, quindi
pianificazione del 1995, 1996, quando è stato approvato il vecchio Piano regolatore e che vincolava il
Comune su scelte ormai superate, vedi la zona artigianale della Giacomona di 120/125 mila metri quadrati,
che verrà totalmente stralciata. Questa e anche altre.
Per quanto riguarda la viabilità, abbiamo l’attuazione dell’intervento di allargamento stradale e realizzazione
del percorso ciclopedonale via Gaburri e via Tagliaferro, nella frazione San Giorgio in Salici, attuazione degli
interventi a favore della sicurezza stradale tra la viabilità di competenza provinciale, via Rainera, via Fusara
a Sona; e sono entrambi oggetto di questo Consiglio comunale nei punti successivi. Poi l’attuazione
intervento di riqualificazione e valorizzazione della piazza di Sona, perché stiamo portando avanti il progetto
per la realizzazione del parcheggio in via del Sole, che andrà a integrare il progetto già approvato e
comunque integrare, modificare il progetto già approvato della piazza, sempre rimanendo sull’importo lavori
che avete visto o che vedrete successivamente nel bilancio.
Del parcheggio l’abbiamo detto, basta. Non mi sono segnato nient’altro, ma comunque sono a disposizione
per le vostre domande.

PRESIDENTE PESCE EDGARDO (Lega Liga Veneta Salvini-Forza Italia Berlusconi per Sona)
Grazie, Sindaco. Chiedo ai consiglieri se ci sono degli interventi. Consigliere Mazzi.

* * *

Rientra in aula il Consigliere LEONI Mattia portando a 14 il numero dei presenti

* * *

CONSIGLIERE MAZZI GIANLUIGI (Scelta per Sona Busatta Sindaco)
Il mio sarà più un intervento rivolto alla componente politica, più che alla nostra ragioniera, che so come
lavora e so quale accortezza e quale attenzione pone, soprattutto in questo momento, dove c’è un aspetto
previsionale con dei tagli, come avete più volte evidenziato.
Io una delle cose che volevo far emergere, si capisce o non si capisce dal DUP, che rimane sempre un
documento di programmazione, è quello di tutelare i Settori istruzione, servizi sociali, cultura. So, almeno mi
è stato riferito anche da qualche consigliere di qualche problema di spesa corrente, assolutamente di
necessità di qualche soldino in più o comunque di soldi pari allo scorso anno; sta di fatto che io invito in
questo documento unico, non è spiegato così, però io quello che auspico è che non si vada a toccare su
questi punti, piuttosto qualcosa in meno, qualcosa di diverso, ma cerchiamo, come abbiamo fatto anche in
passato, ne parlavamo con il consigliere Mirco Girelli, anche, seppur antipatica, il taglio dell’illuminazione
pubblica, ma pur di farci stare i soldi per il sociale si fa questo e ben altro. Quindi io quello che invito, non è
una domanda, ma è un aspetto che vorrei veramente che venisse preso a cuore, da un punto di vista proprio
personale, ma anche politico.
Il secondo aspetto che volevo in questo caso avere degli aggiornamenti è relativo alle comunità energetiche,
quindi io chiedo all’assessore qual è la situazione. Ho avuto il piacere di condividere, sia quello di
Sommacampagna che di Povegliano, e devo dire che c’è tanto in corso. Non ne sento a Sona, ma vorrei che
l’assessore ci portasse indicazioni di qual è la situazione, visto che viene anche citato all’interno del
documento di programmazione.
Nell’ambito sociale mi sono segnato due punti, che sono più di due punti. Quello relativo ai giovani, le
politiche sociali, lotta alla povertà e l’inclusione. Io vorrei chiedervi, cosa che non è mai stata fatta, ma
ritengo che sia importante, visto che spendiamo un sacco di soldi, che venisse misurata. Cioè quello che
chiedo all’assessore, magari anche in questo caso mi può dare già una risposta, se esistono degli strumenti
per misurare l’efficacia, monitorare l’efficacia, il successo e il risultato di questi aspetti, perché effettivamente
soldi ne abbiamo, siamo noi capofila, quindi molti progetti partono da noi, condivisi o comunque scegliamo
gli stessi fornitori, scegliamo chi poi possa condurre, attraverso quelli che sono i bandi, attraverso quello che
è l’obiettivo, che in futuro si chiamerà anche ATS, io auspico che all’interno di ogni investimento fatto, visto
che sono ben dettagliati all’interno di questo DUP, ci sia anche un sistema di misurazione. Ho visto che poi
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compare anche in altre delibere, quindi probabilmente la norma sta andando anche nella direzione di
misurare i risultati.
Non ho visto molto, ma qui devo dire l’ho letto tutto, ma potrei aver perso qualche passaggio, sulla
denatalità. È un tema che mi potrete rispondere che non è un tema che possiamo risolvere noi, però credo
che in uno strumento come questo, di programmazione, la denatalità e la situazione impressionante che
stiamo vivendo sicuramente è legato al governo, è legato a scelte politiche con la P maiuscola, sono più
lontane da noi, finanziarie comprese, ma credo che anche Sona debba fare qualcosa. Quindi su questo
aspetto se c’è qualche elemento, ma mi sarebbe scappato.
Basta, io non ho altri... quindi, riassumendo, comunità energetica, vorrei capire la situazione; e i sistemi di
misurazione nell’ambito sociale, compreso il fatto che non ci sia poi un elemento di riferimento o qualcosa
che non ho colto sulla denatalità.
Mi è scappato un aspetto. Credo che anche nel patrimonio pubblico sia fondamentale anche una
pianificazione in quello che sarà poi quello che succederà. Faccio un esempio. Corte Fedrigo sicuramente,
insomma, è iniziata con l’amministrazione precedente, l’attuale amministrazione lo sta portando avanti, io mi
auguro che quest’anno possa trovare conclusione. Credo che sia il momento anche di definire cosa ci andrà
lì dentro. Quindi un’attenzione al patrimonio intesa come pianificazione, e il DUP dovrebbe fare anche
questo, di quello che avverrà all’interno di questo spazio. Si era parlato in passato di spostare degli uffici, è
giunto il momento di prendere delle decisioni, giusto per non arrivare all’ultimo momento nel cercare di
capire poi, soprattutto quando si comprano gli arredamenti o quando si compra, insomma, il materiale utile
poi per accogliere un determinato settore, sia il momento di definirne questo. Quindi questo è un aspetto, un
invito che faccio io, non so se avete qualcosa da rispondere, però un’attenzione al patrimonio pubblico
proprio in un concetto di strategia in quello che verrà poi fatto all’interno di quell’ambiente.

PRESIDENTE PESCE EDGARDO (Lega Liga Veneta Salvini-Forza Italia Berlusconi per Sona)
Grazie, consigliere Mazzi. Do la parola al Sindaco per le risposte.

SINDACO DALLA VALENTINA GIANFRANCO (Viviamo Sona Dalla Valentina Sindaco-Lega Liga
Veneta Salvini-Forza Italia Berlusconi per Sona-Insieme per Sona Dalla Valentina Sindaco – Direzione
Sona Monia Cimichella Sindaco – Lista civica Monia Cimichella Sindaco)
Io rispondo ad alcune cose, poi lascio agli assessori dare le altre risposte, completare il mio intervento. Parto
dal fondo. L’aspetto del patrimonio. Sicuramente bisogna pianificare già da ora quello che può essere
l’utilizzo degli spazi che verranno ricavati in Corte Fedrigo. C’è da dire che rispetto a quelle che potevano
essere le aspettative iniziali non è che ne escano fuori queste gran stanze, perché sono due stanze al piano
terra, due stanze al piano primo e una stanza grande all’ultimo piano, che è l’unica vera stanza, stanza
importante, perché poi quelle al piano terra hanno un contromuro in terra che gira tutto quanto attorno, che
non è che le renda molto fruibili. Però troveremo l’adeguato utilizzo, però parliamo di quattro uffici, non
parliamo di grandi spazi. Questo è quello che viene ricavato. Indubbiamente l’intervento su Corte Fedrigo
andava fatto. È giusto che sia stato fatto. È giusto che venga valorizzato il patrimonio comunale e che lo sia
nell’ottica di una riqualificazione generale del centro storico di Sona, anche nel restituire questi spazi e questi
involucri edilizi al pubblico, e non soltanto gli involucri, anche i cortili, le piazze, quindi la stessa corte che sta
antistante all’edificio che venga recuperata come un utilizzo effettivo, non come un parcheggio disordinato
qual è adesso. Quindi è un intervento importante, fondamentale, che va nell’ottica di recupero del centro
storico e che deve proseguire sino ad arrivare al palazzo dove c’è la sala affreschi, con dei ragionamenti che
stiamo facendo con la banda e quant’altro. Quindi tutto questo spazio, che va dalla piazza e quindi dal
municipio al palazzo della farmacia, fino allo spazio della banda che faccia parte di un’unica progettualità.
Quindi, d’accordo. Non saltano fuori questi gran spazi. Ecco, questo volevo precisare.
Per quanto riguarda invece il sociale, non abbiamo tagliato nulla. Abbiamo soltanto detto che si deve
cominciare a ragionare, ma lo sai benissimo perché ne parlavamo anche nella passata amministrazione, sul
fatto che alcune tariffe devono essere adeguate. Sappiamo benissimo quanto incide sulla spesa corrente,
per esempio, il trasporto scolastico e quanto poco è la contribuzione da parte dell’utente. Quindi magari il
razionalizzare le fermate, concentrarle in determinati posti, questo era il ragionamento fatto nella riunione dei
capigruppo, della quale probabilmente ti è stato riferito. Quindi in quest’ottica qua ragionare sul come
razionalizzare e creare una maggior consapevolezza da parte del cittadino del fatto che i servizi pubblici
sono importanti, devono essere utilizzati nella maniera corretta, non devono essere puntuali al punto che mi
vengono a prendere a casa, ma ci deve essere una compartecipazione anche fisica nel dire anziché venirmi
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a prendere a casa, magari posso fare dieci passi e andare nella piazza, che mi raccolgono nella piazza.
Questo era il ragionamento per quanto riguarda gli aspetti dei servizi, ma non ci sono stati tagli, e non
vengono fatti tagli. Tant’è che per garantire il rispetto di quelle che sono le condizioni, visto che i servizi
erogati, visto che comunque ci sono stati degli incrementi, gli incrementi di spesa, basti pensare agli
adeguamenti contrattuali delle cooperative, abbiamo preso parte di quello che è l’avanzo di bilancio della
farmacia, una somma di 50.000 euro per garantire l’adeguamento di quelli che sono i costi e per garantire il
mantenimento dei servizi.
C’era una terza cosa che adesso mi è scappata. Prego, così mi viene in mente la terza cosa che avevi
chiesto.

PRESIDENTE PESCE EDGARDO (Lega Liga Veneta Salvini-Forza Italia Berlusconi per Sona)
Prego, assessora Cimichella.

VICESINDACO CIMICHELLA MONIA (Direzione Sona Monia Cimichella Sindaco – Lista civica Monia
Cimichella Sindaco)
Come diceva il Sindaco, so che ci tieni quanto noi all’aspetto sociale. Sai che ogni anno sia le educatrici che
le assistenti sociali fanno una relazione che possiamo anche fornire, fatta salva la privacy, con gli indicatori
di che cosa sta succedendo; e su questo, mentre in passato davamo magari poca attenzione fidandoci
ciecamente di quello che facevano, oggi non è quasi più possibile, per cui teniamo anche un pochino a
privilegiare non solo la sostenibilità delle cose che facciamo, ma quanto valore sociale aggiunto producono
le cose.
Faccio un esempio. Abbiamo aperto questo sportello per caregiver, dove c’è uno psicologo che all’inizio ha
dato una mano a queste famiglie in difficoltà, ma lo scopo, siccome sappiamo che i soldi finiranno di questa
azione, sarà, cioè è stato raggiunto attraverso un gruppo di mutuo aiuto, di modo da far sì che si spendano
meno soldi, ma le persone abbiano comunque dei punti di riferimento. Quindi è sempre facilitatore, ma le
famiglie hanno un posto di ascolto, e sarà sempre un po’ più così, raggiungendo quello che tante volte anche
tu hai detto, auspicato, una specie di welfare di corte, cioè dove le persone possono accedere non più
individualizzando, ma insieme. E questo viene sempre, avviene sempre di più.
Adesso, sembrerà una sciocchezza, ma aver partecipato con un grandissimo impegno anche da parte di
alcuni consiglieri al Consiglio comunale ragazze e ragazzi, so che anche tu, Antonella, ci tenevi molto,
abbiamo quest’anno deciso di metterci più del nostro per aiutare a formare i cittadini del futuro, e siccome
abbiamo visto l’esperienza un po’ così e così l’altra volta, abbiamo visto che mettendoci un po’ di impegno
anche noi, noi pensiamo che questo sul welfare futuro potrà essere generativo e sarà sempre più così.
Invece, per quanto riguarda, appunto, come diceva il Sindaco, la protezione degli aspetti del sociale è
fondamentale, anche se la coperta è cortissima e anche il personale, come avevo già detto in passato, ce
n’è sempre meno. Per cui aumentare da una parte sarà per salvaguardare qualcos’altro, cioè bisogna
privilegiare qualcosa invece di qualcos’altro. Per ora siamo riusciti, i tagli di bilancio del 2025 e anche del
prossimo triennio non saranno semplicissimi, però questo giro ce l’abbiamo fatta.
Sulla relazione invece te le posso, se ne hai bisogno, fornire, dove magari si può vedere anche l’azione
specifica che fanno, anche magari del numero delle persone, che sono tantissime e si stanno modificando,
tant’è vero che anche gli assetti dei servizi sociali saranno diversi. Cioè prima avevamo un assistente sociale
che si occupava solo dei gli anziani e un’altra che si occupava solo delle famiglie. Adesso diciamo che le
cose dovranno essere rivalutate, perché ci sono meno famiglie, lo dice anche l’Istat, e ci sono magari più
persone anziane. Nel comune di Sona ce ne sono tantissime, ho qua, stavo guardando appunto, abbiamo
fatto fare un’analisi dei nostri cittadini, persone che vivono da sole ce ne sono circa 1.800 mi sembra, per cui
tutti i dati sull’invecchiamento attivo andranno implementati e andrà lavorato molto di più lì, purtroppo, che
sulle famiglie.
Per quanto riguarda le famiglie, abbiamo come sempre il contributo che diamo all’asilo nido, ispirare le
persone a fare famiglie è molto complesso. Se potessimo, lo faremmo. Diamo i contributi alle paritarie.
Infondere l’entusiasmo è molto difficile. Ovviamente. Abbiamo anche le attività di “Non solo nido”, gli aiuti per
le mamme, i gruppi di ascolto per le mamme, però ammetto che non è facilissimo essere di ispirazione
affinché si possano creare nuove famiglie.

PRESIDENTE PESCE EDGARDO (Lega Liga Veneta Salvini-Forza Italia Berlusconi per Sona)
Grazie, assessora Cimichella. Do la parola all’assessore Bellotti per una parte delle risposte.
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ASSESSORE BELLOTTI PAOLO (Lista civica Monia Cimichella Sindaco)
Grazie, Presidente. Per quanto riguarda la comunità energetica, faccio un piccolo excursus. L’8 agosto
abbiamo pubblicato una manifestazione di interesse per individuare il soggetto aggregatore, partner tecnico
per la costituzione della comunità energetica. La manifestazione di interesse è durata circa un mese, il 9 di
settembre si è conclusa. Abbiamo avuto la presentazione di una sola candidatura, che è la società
cooperativa benefit Comunità energetica Partenergy. Questa cooperativa è la stessa che sta sviluppando la
comunità energetica a Sommacampagna. Questo è molto interessante per noi, perché a questo punto
potremmo ragionare per realizzare una comunità energetica unica assieme a Caselle e a Sommacampagna
per quanto riguarda la parte che riguarda Sona, perché la comunità energetica va fatta sullo stesso Pod,
cioè dove c’è la distribuzione della cabina principale Noi abbiamo a Lugagnano la cabina principale, che è
condivisa con Caselle, e Sona e San Giorgio che condividono la stessa cabina di Sommacampagna e
Custoza. Mentre Palazzolo ha una cabina condivisa con Bussolengo.
Quindi la partecipazione, la presentazione di questa unica società è chiaramente la società che abbiamo
individuato come partner tecnico. I passaggi da fare adesso sono la predisposizione di una delibera di
Consiglio comunale con una relazione, diciamo, tecnica che spiega il vantaggio di aggregarci a questa
comunità energetica. L’aggregazione comporta l’acquisto di una quota della cooperativa, che sono di fatto 25
euro. Quindi il comune di Sona, come ha fatto il comune di Sommacampagna, acquisterebbe una quota, una
sola quota di 25 euro per entrare all’interno della cooperativa. Entrando all’interno della cooperativa, poi il
Comune costituirà la comunità energetica a Lugagnano e poi a Sona, e lo potremo fare a questo punto
facendo come riferimento allo stesso Pod di Sommacampagna, quindi questo garantirebbe un maggior
numero di persone, di soggetti produttori e utilizzatori di energia e quindi una maggiore efficacia ed efficienza
della comunità.
Quindi i passaggi sono adesso, entro il mese di gennaio, di avere pronta la delibera da portare al primo
Consiglio comunale utile, dopodiché si deve fare una pubblicità verso l’esterno, ai cittadini della volontà di
aderire a questa comunità, a questa cooperativa e poi la delibera di Consiglio comunale va mandata alla
Corte dei conti, perché noi comunque ricadiamo poi nella normativa, perché di fatto diventa una partecipata
e quindi dobbiamo avere l’approvazione in questo caso della Corte dei conti a questa operazione. Una volta
ottenuto il parere della Corte dei conti, si può procedere alla definitiva formalizzazione della comunità
energetica. Quindi i passaggi ce ne sono ancora un po’ da fare. Il primo è quello in Consiglio comunale,
quindi ringrazio anche della domanda, così vi ho anticipato un po’ quello che ci sarà da fare in uno dei
prossimi Consigli, il tempo di riuscire a completare questa delibera.
Basta, credo di non avere altro da aggiungere.

PRESIDENTE PESCE EDGARDO (Lega Liga Veneta Salvini-Forza Italia Berlusconi per Sona)
Grazie, assessore Bellotti. Do la parola al Sindaco per completare le risposte.

SINDACO DALLA VALENTINA GIANFRANCO (Viviamo Sona Dalla Valentina Sindaco-Lega Liga
Veneta Salvini-Forza Italia Berlusconi per Sona-Insieme per Sona Dalla Valentina Sindaco – Direzione
Sona Monia Cimichella Sindaco – Lista civica Monia Cimichella Sindaco)
Sì, mi è venuto in mente cos’era. Era sulle misure di efficacia. Nel successivo punto 8, quello
dell’approvazione della ricognizione dei servizi pubblici, non per tutto, ma insomma per buona parte abbiamo
una valutazione di quelli che sono i servizi pubblici erogati dall’ente. Lo vedremo al punto successivo.

PRESIDENTE PESCE EDGARDO (Lega Liga Veneta Salvini-Forza Italia Berlusconi per Sona)
Grazie, Sindaco. Chiedo al Consiglio se ci sono altri interventi. Consigliere Mazzi. Sì.

CONSIGLIERE MAZZI GIANLUIGI (Scelta per Sona Busatta Sindaco)
Io lo vorrei però in questo tema quello che l’assessore Cimichella ha risposto, cioè degli indicatori, ho fatto
riferimento al fatto che esistano e quindi probabilmente sono presenti all’interno del concetto delle
partecipate o di attività come i trasporti, la mensa e quant’altro; qui stiamo parlando di situazioni dove, come
diceva prima, ne manteniamo una certa riservatezza, perché tocca temi delicati, però è altrettanto vero che
stiamo spendendo tantissimi soldi, e sono soldi pubblici, quindi credo che, al di là di quella che può essere la
foto social o il titolo dell’iniziativa, che sia importante che il prossimo Dup abbia anche qualche elemento che
ne misuri l’efficacia, perché è importantissimo, perché poi, come si diceva prima con i trasporti, dobbiamo
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farne un compromesso perché abbiamo finito i soldi. Si diceva questo. Quindi le famiglie si devono spostare
a piedi. Non vorrei che arrivassimo anche qui a quella situazione, quindi prima di arrivare quello, credo che
un’amministrazione che riesca a misurare, che non sia solo la relazione che magari va nei particolari, e dico
subito che la chiederò, ma avere delle relazioni di fine anno che siano in grado di dare anche indicazione
all’intero Consiglio e alla comunità di quello che stiamo facendo, con i risultati. Sempre mantenendo quella
riservatezza che caratterizza poi le persone in difficoltà o le persone che usufruiscono di questi servizi.

PRESIDENTE PESCE EDGARDO (Lega Liga Veneta Salvini-Forza Italia Berlusconi per Sona)
Grazie, consigliere Mazzi. Non essendoci altri interventi, pongo in votazione il punto n. 6.
Chi è favorevole? La maggioranza.
Chi è contrario? Leoni.
Chi si astiene? Busatta, Mazzi e Dal Forno.
Per questa delibera è richiesta l’immediata esecutività.
Chi è favorevole? Maggioranza.
Chi è contrario? Nessuno.
Chi si astiene? Leoni, Busatta, Mazzi e Dal Forno.
Dichiaro, pertanto, approvato il punto n. 6.

* * *

La discussione e gli interventi sono stati trascritti dalla Ditta DIGITECH S.r.l. con sede in Latina, sulla base
della registrazione audio effettuata da personale comunale.
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IL CONSIGLIO COMUNALE

VISTA la proposta di deliberazione avente ad oggetto: “Approvazione nota di
aggiornamento al Documento Unico di Programmazione (DUP) 2025-2027”;

CONSIDERATO che i presupposti di fatto e le ragioni giuridiche addotte quale motivazione
sono idonei a determinare l’emanazione di tale provvedimento;

TENUTO CONTO dei pareri favorevoli espressi ai sensi dell’art. 49, comma 1, del D.Lgs. n.
267/2000;

RITENUTO di far propria la motivazione della proposta di deliberazione, ritenendola
meritevole di approvazione;

PRESO ATTO del parere del Collegio dei Revisori dei Conti, incluso nella relazione al
Bilancio di Previsione 2025-2027, rilasciato 04.12.2024;

UDITI la relazione del Sindaco e gli interventi dei Consiglieri comunali sopra riportati;

presenti: n. 14 consiglieri;
quorum strutturale: n. 8 consiglieri, senza computare il sindaco;

Con votazione espressa per alzata di mano:
votanti: n. 11 consiglieri;
quorum funzionale: 7 voti favorevoli;
favorevoli n. 10 consiglieri;
contrari n 1 consigliere (Leoni);
astenuti n.3 consiglieri (Busatta – Mazzi Gianluigi – Dal Forno Antonella);

D E L I B E R A

1. Di approvare la proposta di deliberazione avente ad oggetto: “Approvazione nota di
aggiornamento al Documento Unico di Programmazione (DUP) 2025-2027“, sopra
riportata quale parte integrante e sostanziale del presente atto, facendola propria a tutti gli
effetti di legge.

* * *

Inoltre, il Consiglio comunale, in ragione della motivazione indicata al punto 6) della
proposta approvata,

presenti: n. 14 consiglieri;
quorum strutturale: n. 9 consiglieri;

Con votazione espressa per alzata di mano:
votanti: n. 10 consiglieri;
quorum funzionale: 9 voti favorevoli
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favorevoli n. 10 consiglieri;
contrari nessun consigliere;
astenuti n. 4 consiglieri ( Busatta – Mazzi Gianluigi – Dal Forno – Leoni);

D E L I B E R A

2. Di dichiarare il presente provvedimento immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 134 –
comma 4 – del D.Lgs. n. 267/2000.

* * *
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Il presente verbale viene letto e sottoscritto come segue:

IL/LA PRESIDENTE IL/LA SEGRETARIO GENERALE

PESCE EDGARDO VOTANO ELEONORA
Documento firmato digitalmente
ai sensi del d.lgs 82/2005 e s.m.i.
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